tion estivale :

vez-vous!

te de l'Animation essera gratuite, à deer sur http://animese.metz.fr. Les
ations pour les actilu 6 au 19 juillet serises dès dimanche
n à 9h sur internet. rire au préalable, sur et ou en mairie de u de quartier, sur RV 55 83 18. u dimanche 5 juillet

te ZéroGaspi z-Nord erie La Houblonnière de

ompagnons d'Em-seront présents pour er tous les produits état : textiles, vaisélectroménager, dé-n, jardinage, livres, complets... Ces obcomplets... Ces ob-eront ensuite net-réparés et mis en dans les magasins is de Peltre et de ille.

deuxièmes samedis de mois de 9h30 à 17h. ération de points : té routière

nation Iredi 3 juillet au samedi t. De 8h3O à 12h. De à 17h. ECF, centre de ormation s'adresse à

inducteur ayant per-oints ou plus. Ainsi jeunes conducteurs cas d'une infraction nts pendant la périoatoire. Journée con-à une réflexion sur portement. 88 24 74 97.

e d'acivités

21 rue du Langedoc. ssurer le respect des au recours des de-urs d'asile, des audiccueillants sont dis-es, sur rendez-vous. ermanence téléphoest ouverte au 97 80 04, les lundi i de 14h à 16h. I jeudi 9 juillet

photo débutant edi 4 juillet au diman-iillet. De 9h à 17h. Du 11 juillet au dimanche t. De 9h à 17h. Espace

es.
'une journée propoYounobo Photograhèmes: "Débuter en
t" le samedi et "Déla photo" le dimanaximum: 3 personIndividuel sur
de. 150 €.
83 50 42 57.

x
de Plappeville
vaux de création de
de chauffage uraccordant le Centre
emental de l'Enfance
Félix-Maréchal, réare la Sté Sogea pour eront entrepris rou-lappeville, de la rue Marne jusqu'à Plap-La rue sera fermée ulation. lundi 31 ooût.

METZ Environnement

« Notre forêt urbaine : un projet clé en main pour Grosdidier! »

Les écologistes de Metz ont perdu en même temps que leur candidat Xavier Bouvet, dimanche. Ils lui avaient confié leur projet de forêt urbaine : 10 000 arbres plantés à la Patrotte par les écoliers pour climatiser la cité. Ils le proposent aujourd'hui à François Grosdidier.

I y a un triangle de mauvai-ses herbes devant le centre Pompidou-Metz, le long de l'avenue de l'Amphithéâtre, derrière les piliers en grès rose. Le terrain appartient à Metz Métropole et il ne s'y passe jamais rien. L'an dernier, les Messins du collectif citoven Motris ont imaginé qu'ici les enfants du quartier planteraient 10 000 arbres.

La campagne électorale n'avait pas vraiment commencé, le concours de celui qui planterait le plus d'arbres dans la cité non plus. Mais à Metz comme ailleurs, des militants participaient aux marches pour le climat. « C'est là qu'on a élaboré notre projet : planter des forêts pour climatiser la ville », intervient Céline Moguen, membre de Motris et nouvellement élue sur la liste verte d'opposition à Marly.

Dans la boucle, il y avait aussi les Petits débrouillards, les écoliers du quartier, le collectif d'associations messines la Fabric avec les Frigos ardents et la société Urban Forest, spécialisée dans la création de « forêts urbaines participatives, denses et rapides ».

Le directeur par intérim de Pompidou était enchanté. La Ville de Metz aussi. L'adjointe à la biodiversité, Marylin Molinet, avait mis à disposition le répertoire de Sésame, qui identifie les arbres les mieux adaptés au réchauffement climatique. Il n'y avait plus qu'à se lancer...

La forêt pour protéger les habitants des barres

Mais avant l'hiver 2019, l'élan a été stoppé net. Le candidat Richard Lioger projetait alors de construire une médiathèque dans le triangle. La nouvelle directrice du centre Pompidou avait ses propres plans. Le maire Dominique Gros a gelé le projet. Le confinement l'a définitivement enterré.

À la sortie de la crise, Céline et ses partenaires, soutenus par le



« Il fera 50 °C l'été à Metz en 2050. Un quartier bétonnisé comme Metz-Nord doit pouvoir disposer d'une zone de fraîcheur : la forêt urbaine de type Miyawaki pousse vite, densément. Ce projet favorise la biodiversité, protège de la pollution et de la chaleur », défendent les militantes écologistes Céline Moguen et Marylin Molinet. Photo RL/Karim SIARI

groupe local d'Europe Écologie Les Verts associé au candidat Xavier Bouvet, avaient trouvé un autre site pour leur forêt : le vaste carré d'herbes folles bordé par les barres d'immeubles, la voie de chemin de fer, route de Woippy et rue Charles-Norroy. C'est dans ce quartier de béton, à cheval entre la Patrotte et Devant-les-Ponts, qu'ils projettent désormais de faire pousser 10 000 arbres

Leur candidat a perdu. « Notre projet dépend aujourd'hui de la volonté politique de la nouvelle municipalité », intervient Céline Moguen. Le terrain est constructible, « mais il suffit de changer le PLU ». S'il est pollué, « les racines des arbres purifient les sols ».

Les coûts ? « Ils seront minimes: Reforest'Action, entreprise à vocation sociale qui collecte de l'argent auprès des grandes entreprises, est très intéressé pour planter dans le Grand Est », déroule l'écologiste. Le collectif dispose aussi d'une main-d'œuvre volontaire, « notamment les écoliers dont ce serait le projet d'école, de l'expertise et de la coordina-

Pour les membres du collectif, « il faut garder à l'esprit qu'il fera 50 °C l'été à Metz en 2 050. Un quartier comme Metz-Nord doit pouvoir disposer d'une zone de fraîcheur. On doit reconstruire des logements de qualité à la place des tours... mais pas sur le site de la forêt ». Bref, « nous proposons un projet clé en main à l'équipe de François Grosdidier! x

Céline KILLÉ

Arbres et citadins alliés contre le dérèglement climatique

La forêt urbaine participative s'inspire de la méthode Miyawaki développée par Urban Forest : « Ce type de forêt est adapté à des surfaces relativement modestes. On travaille les sols avec des nutriments naturels et on plante densément avec trois espèces par mètre carré sur plusieurs étages, à la manière de la permaculture », décrit Céline Moguen. « La forêt pousse dix fois plus vite que d'ordinaire, elle assure vingt fois plus de biodiversité ». Le collectif Motris voudrait aussi que Metz prenne l'initiative d'un événement de type Semaine de la plantation des arbres pour le Grand Est. « On serait identifié sur cette action comme l'Alsace pour les Haies Vives ». Metz a déjà ouvert la brèche avec son étude Sésame ou encore la renaturation de la Seille. Les projets à venir lui permettraient d'accompagner un mouvement planétaire : Dublin, New York ou Singapour font de la reforestation une priorité. En France, Lyon, Paris, Marseille, Nancy ou Épinal misent aussi sur les arbres pour supporter la ville de demain.



Le concept de forêt urbaine participative consiste à inviter la population, les écoliers, leurs familles, les habitants d'un quartier à planter leur propre forêt. Ils en prendront soin et la forêt prendra soin d'eux (ici au marais du Grand Saulcy, à Moulins-lès-Metz). Photo RL/Karim SIARI